



**THE LIBRARY
FOR A HAPPY FUTURE**

La biblioteca para un futuro feliz

Un proyecto de investigación-acción sobre la buena vida en el presente

Un lugar de creación y conexión

La Biblioteca para un Futuro Feliz combina la ciencia con **el arte y el conocimiento tradicional** para explorar la cuestión de **una buena vida de forma participativa** y hacerla visible y tangible a través de **acciones prácticas como comunidad**.

La Biblioteca para un Futuro Feliz hace hincapié en que nuestro mañana empieza hoy. En este sentido, no sólo recopilamos libros e ideas, sino que también creamos experiencias participativas y promovemos **realizaciones concretas**. A esto lo llamamos **sembrar semillas para el futuro**.

En el centro está la **integración** y promoción de modelos de **desarrollo y sistemas de conocimiento** que conectan el sentir y el pensar (**sentipensar**¹) y contribuyan a la **salud planetaria**.

Los resultados se comparten con los políticos, en conferencias internacionales y entre las distintas bibliotecas de todo el mundo. De este modo, queremos contribuir a los Objetivos de **Desarrollo Sostenible (ODS)** y al **debate sobre su continuación "post-2030"** y otros retos en los ámbitos de la biodiversidad, la consolidación de la paz, la seguridad alimentaria, los objetivos de desarrollo interno y el clima.

Las bibliotecas se instalarán en distintos lugares de **Suiza y del mundo** y podrán interactuar entre sí. El proyecto tiene una duración total de **cinco años, hasta 2029**, y comenzó tras un año piloto (2022/23) en enero de 2024.

¹ El concepto de "sentipensar" fue cofundado por el sociólogo colombiano Orlando Fals-Borda y Arturo Escobar, entre otros, así como mediante la inclusión del conocimiento campesino e indígena.



Foto/Sonja Schenkel: La biblioteca es a la vez un lugar de encuentro y de creación. La forma se crea con y en la comunidad.

Los cuatro fines de semana se celebra un programa público de actos y talleres. Se centra en los intereses y necesidades de la comunidad, pero sigue una lógica anclada en la ciencia.

A través del Sentir-Pensar hacia nuevos modelos de desarrollo

Una biblioteca dura **tres meses**, pero está pensada para continuar *in situ*. La diversidad y el **trabajo en red entre generaciones** tienen una importancia central.

La base de todos los métodos está anclada en los principios de la **investigación-acción**: las bibliotecas locales no coleccionan principalmente libros, sino que crean **experiencias compartidas** que generan percepciones sobre la pregunta fundamental **¿Qué es una buena vida?**

Colaboración local

La biblioteca cuenta con pilares metodológicos para que sus datos sean comparables. Sin embargo, su aplicación puede adaptarse al contexto local. Los métodos utilizados incluyen el sentipensar y enfoques artísticos.

Una colección en línea y fuera de línea: una red viva

La Biblioteca para un Futuro Feliz garantiza la inclusión de las comunidades sin acceso a Internet. El sistema está diseñado para funcionar tanto offline como online.

2024 - Asociación con la Academia Suiza de las Ciencias y Science Cité

En 2024, en colaboración con las Academias Suizas de las Artes y las Ciencias bajo la dirección de *Science et Cité*, organizamos una edición en el **municipio de Vals (Grisones)** y otra en el **Museo de Historia Natural de Neuchâtel**, de abril a finales de agosto y de septiembre a principios de diciembre. **Colombia** es el **país invitado** en ambas ediciones y participará haciendo referencia a su **ciencia, tradición y cultura autóctonas**.

Contacto y más información

El comisariado artístico y el apoyo científico corren a cargo de la asociación "*Die Bibliothek zur glücklichen Zukunft*". Las bibliotecas locales son gestionadas por organizaciones asociadas.

Fundadora / Comisaria - Sonja.Schenkel@libraryforahappyfuture.org

Participación Colombia - Jehisson.Santacruz@libraryforahappyfuture.org

www.libraryforahappyfuture.org (en construcción)